
新华社电 在线上举行的第
82届世界羽联年度会员代表大会
日前产生了各项选举结果， 中国
羽毛球协会主席张军凭借276票
(20位当选理事中得票数第一) 当
选世界羽联理事会成员。

会上除了选举世界羽联主
席、 第一副主席和负责残疾人羽
毛球的副主席外， 还要通过投票
选举20名世界羽联理事会成员，
以上职位的任期均为 2021年至
2025年。 经过投票， 张军当选世

界羽联理事会成员， 他将接替唐
九红担任理事职位。

在世界羽联2017年至2021年
任职周期中， 中国羽协副主席、
宋庆龄基金会副秘书长唐九红担
任了世界羽联理事会成员。

国足对手“在路上”
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□本报记者 段西元

副刊

中超进入休赛期， “国家队
时刻 ” 即将到来 。 5月底 、 6月
初， 国足将在苏州迎来世预赛亚
洲区四十强赛的最后4场比赛 。
中国队只有全胜才能 “不看别
人 脸 色 ” 出 线 ， 任 务 十 分 艰
巨 。 中 国 队 的 对 手 看 上 去 并
不强大 ， 但从与几个对手第一
回合的较量看， 中国队也并没有
十足的把握拿到十二强赛的门
票。

中国队对手中较弱的是关岛
队和马尔代夫队， 这两支球队在

本组中也肯定会扮演 “陪太子读
书” 的角色。 上周开始集训的关
岛队， 由于找不到热身对手， 只
能进行队内比赛， 结果关岛蓝队
8∶4战胜了关岛白队。 有趣的是，
与喜欢封闭的国足不同， 关岛队
这场对抗赛还进行了网络现场直
播， 丝毫不避讳 “外人” 观看。
不过， 关岛队的几名核心球员都
在美国踢职业联赛， 他们并没有
参加这场对抗赛。 由于疫情的缘
故， 马尔代夫队在集训初期训练
非常不系统， 球队只能在下榻酒

店进行身体恢复。 直到近日， 马
尔代夫队才恢复了正常训练， 球
队前往迪拜进行了集训。

关岛队和马尔代夫队都已经
被淘汰， 他们的苏州之旅更像是
一次“过场”。 中国队争夺出线权
最重要的对手是菲律宾队， 他们
可不想束手就擒。

菲律宾队早早就到了多哈进
行备战， 可说是本小组国足对手
中集训时间最长的球队。 与两年
前相比， 菲律宾队的阵容发生了
天翻地覆的变化， 很难想象不到

两年的时间一支球队能够完成如
此“大变脸”。 首回合逼平中国队
的那支菲律宾队， 只有半数球员
还在这支菲律宾国家队的阵容
中。菲律宾队的“大换血”，主要是
球队补充大批归化球员。 目前菲
律宾队的25名球员中， 有半数从
未代表菲律宾队出场过。 菲律宾
队从德国联赛、 北欧联赛归化的
这些球员， 对中国队来说非常陌
生。不过，菲律宾队最想归化的一
名本国联赛效力的西班牙外援，
却没有归化成功。毫无疑问，中国

队同菲律宾队的比赛是一场遭遇
战， 菲律宾队的这些归化球员水
平如何， 恐怕也只能通过实战来
验证了。

本组最为轻松的肯定是已经
提前出线的叙利亚队， 叙利亚队
也是中国队在本组的最强对手。
叙利亚队阵容变化不大， 此前与
主帅发生矛盾的著名前锋卡尔宾
依然没有入选， 几名归化球员也
不在阵中。 叙利亚队的实力无疑
是强大， 不过还不好说他们是否
有充分的战意。

23日，东京奥运会倒计时
两个月，国际奥委会和日本高
层如期举办的决心越加坚定，
但随着筹备进入冲刺阶段，奥
运会也必须应对好两个考验：
第一、日本国内的疫情不能失
控；第二、日本国内的反对力
量不能失控。

当前，日本全国的疫情形
势仍然严峻，被列入紧急状态
的地区不断增多，日期不断延
长。 大阪地区的医疗系统已
“接近崩溃”，北海道和冲绳县
两地单日新增确诊病例22日
还创下新高。5月21日，冲绳县
也被追加列入紧急状态实施
范围。 首相菅义伟还透露，将
于本月底决定是否延长东京
都等地的紧急状态期限。

东京医学会主席宫泽孝
幸始终对日本政府控制疫情
的方式持批评态度，他最近在
接受采访时说， 一旦放松警
惕， 变异病毒将会快速传播，
日本将出现疫情大爆发的风
险，“举办奥运会将变得毫无
希望。 ”

政府抗疫不力， 导致疫
情持续恶化， 民众对菅义伟
政府的信任持续下降， 对奥
运会的支持率也创下新低 。
最新的民意调查结果显示 ，
反对奥运会如期举行的民众
比例达到了83%。 公开反对
奥运会的声音持续高涨， 日
本律师联合会前会长宇都宫
健儿发起要求停办东京奥运
会的在线签名活动， 赞同人
数超过35万人 。 接近70%的
日本企业也希望奥运会取消
或者再次推迟举办， 连软银
社长孙正义都表示， 不赞成
各国和地区派运动员到日本
参赛。

由6000名医生组成的东
京医生协会， 也联合向菅义
伟、 东京都知事小池百合子
以及日本奥运大臣丸川珠代
递交了公开信， 反对东京奥
运会的举办， 理由是在目前
的疫情下， 日本的医疗体系
难以支撑如此盛大的活动 。
日本政府新冠专家小组负责
人尾身茂在参院内阁委员会
发言时也表示： “无法判断
东京奥运会是否应该举行。”

面对日本全国上下的质
疑之声，国际奥委会和日本方
面上周反复表达了奥运会举
办的决心。国际奥委会与日本

各方举行为期三天的会议，为
奥运会的筹备进行了详细的
磋商。国际奥委会主席巴赫不
仅表达了决心，还提供了更多
的解决方案，首先，他承诺入
驻奥运村的所有人员中，至少
75%的运动员和随队人员都
将会接种疫苗；第二，他承诺
国际奥委会将向奥运会派出
医疗人员，以缓解东京奥运会
医护人员不足的问题。

国际奥委会副主席、东京
奥组委协调委员会主席科茨
在三天的会议后告诉记者，即
使到7月23日， 东京的疫情形
势仍然和现在一样处于紧急
状态之下，奥运会也仍将如期
举行。 这相当于告诉全世界：
为了保证奥运会的举行，日本
将至少维持目前的防控措施，
以保证国内疫情不失控。

为了安抚国内的反奥者，
东京奥组委主席桥本圣子在
前一天的发布会上也提出了
一些具体的减轻国内病毒传
播的方案，第一，将海外参会
人员的数量从 18万减少到 8
万；第二 ，征召退休的医护人
员服务奥运。日本政府也立刻
快马加鞭，紧急批准两种国外
疫苗在日本使用，以加快普通
日本群众的接种进程。菅义伟
21日会见小池百合子，表达了
在首都地区加速接种疫苗的
决心，同时再次承诺一定要让
奥运会如期举行。

那么 ， 日本的疫情会不
会失控？ 根据过去一年日本
抗疫的经验和教训 ， 只要不
撤销紧急状态， 不鼓励国内
旅游和消费， 疫情基本能够
维持稳定。 但国内反对力量
会不会失控将是一个更加复
杂的问题， 因为疫情的原因，
日本的经济已经遭受重大打
击， 今年第一季度日本实际
国内生产总值 （GDP） 按年
率计算下降5.1%。 保奥运和
保经济很大程度上是冲突的
两面， 也进一步加深了民众
对奥运的敌意。

更重要的是 ， 今年下半
年， 日本有两场重要选举：一
是执政党自民党9月的总裁选
举；二是10月的众议院换届选
举。菅义伟和执政党如何应对
反对的力量， 不被选举绑架，
让奥运会成功举办，将是一场
不小的考验。

据新华社

本报讯 （记者 周美玉 ） 旱
地雪橇、 多人雪车、 钢架雪车、
旱地冰球……5月21日上午， 延
庆区张山营镇姚家营中心小学举
办第一届模拟冬奥会。 运动会现
场， 学生们在10余个旱地冰雪项
目中尽情驰骋， 感受着竞技体育
的激情和旱地冰雪运动的喜悦。

据了解， 本次姚家营中心小
学模拟冬奥会以 “海陀山下、 冬
奥小镇、 乐享冰雪、 助力冬奥”
为主题， 最大限度模拟了冬奥会
举办流程。 开幕式现场， 以班级
为单位， 组成不同国家代表队，
引导员手持中英文对照国家名
牌， 旗手手持该国国旗、 运动员
身着该国代表色服装， 在该国特
色音乐伴奏下入场。

四年级学生云于桐告诉记
者 ， 她参加了旱地冰球项目 。
“平时在体育课上， 老师会教我
们旱地冰壶、 旱地雪橇等项目。
此次学校组织模拟冬奥会， 可以

更好地增加一些比赛知识。”
“举办本次模拟冬奥会， 主

要目的是让孩子们更多地了解冬
奥文化， 体会冬奥精神， 让校园
内的冬奥氛围更加浓郁。” 姚家
营小学相关负责人表示。

作为冬奥会延庆赛区所在
地， 张山营镇辖区拥有万科石京

龙滑雪场、玉渡山雪世界、世葡园
冰雪嘉年华等冰雪运动资源，“未
来， 我们将继续推动辖区冰雪运
动发展， 持续营造辖区良好冰雪
氛围， 为冬奥会举办营造良好外
围环境。 ”张山营镇宣传委员刘文
慧表示。

本报记者 彭程 摄

冬奥小镇小学生举办模拟冬奥会

倒计时两个月！
东京奥运会面对两个考验本报讯 （记者 周美玉 ） 昨

天记者获悉， 北京市冰上项目训
练基地8块冰场的制冰工作已全
部完成， 即将承接5月25日在延
庆开幕的全国男子冰球锦标赛。
这是基地于去年底落成后承接的
首次全国大赛。

北京市冰上项目训练基地是
亚洲单体最大的综合性冰上中
心。 训练基地分西区综合馆和东
区训练馆， 两馆共包含冰球、 冰
壶、 花样滑冰和短道速滑4个项
目共计8个冰场。

走进该训练基地西区综合馆
一层， 场地中央的1号冰场便映
入眼帘， 这是一块长60米、 宽30
米的冰球冰场， 在四周灯光照射
下反射着白光， 冰面平整宛如镜
面。 宽阔的冰面上， 中线、 开球
点、 争球点、 争球圈、 球门区等
已用红蓝点、 线标出。

1号冰场是整个基地惟一一
块设有观众席的场地。 在冰场二
楼，分布着2000个观众座椅。 冰场

既可以用作运动员日常训练，也
可以进行比赛。 除了西区综合馆
内的1号、 2号冰球冰场外， 在东
区训练馆， 还有花样滑冰、 短道
速滑 、 冰壶3个项目共计6块冰
场。 其中， 冰球、 短道速滑、 花
样滑冰3个项目的冰场面积均为
1800平方米 ， 现场工作人员透
露， “如有需要， 不同运动项目

的冰场可以临时调整冰面厚度、
硬度及冰面图案 ， 转化冰场作
用。”

未来， 这里也将成为北京市
冬季运动中心的驻地和各支冰雪
运动队的大本营。 在北京冬奥会
前， 这里也将为多支国字号队伍
的备战提供保障。

本报记者 彭程 摄

北京市冰上项目训练基地将首次承接全国大赛

张军最高票当选世界羽联理事会成员


